

**CONCEJO MUNICIPAL  
LA HIGUERA**

**SESION ORDINARIA N° 43  
24 de Febrero de 2014**

En La Higuera, siendo las 10:40 del día lunes 24 de Febrero del año 2014, en ausencia del Presidente titular don Yerko Galleguillos Ossandón preside esta sesión el concejal Fernando Contreras Cortes, quien da comienzo a la sesión ordinaria N° 43, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Eduardo Ambler Villalobos, Karen Carmona Fábrega, Jorge Caro Gutiérrez, Rosita Guzmán Sasmaya, y Carlos Saavedra Pozo.

Actúa como Secretario el Sr. Mario Pizarro Bruzzone.

Presente en la sesión de Concejo don Carlos Flores Alcalde Subrogante

Tabla a Tratar:

1. Observaciones a Acta de sesión ordinaria N° 42 de fecha 03 de Febrero de 2014
2. Lectura de Correspondencia recibida.
3. Acuerdos:
  - 3.1. Modificación presupuestaria N° 2/2014 área educación \$ 425.439.000
  - 3.2 Subvención a organización "Agrupación juvenil y Cultural Integridad Absoluta" por \$300.000
  - 3.3 Costos operacionales y de Mantenimiento proyecto "Reposición Parque Municipal, La Higuera"
4. Entrega informaciones Alcalde

## 5. Varios

Presidente (S) Contreras da inicio a la sesión.

Presente en sesión don Carlos Flores en su calidad de Alcalde (S)

**En tratamiento punto N° 1 de la tabla observaciones a acta de sesión ordinaria N° 43 de fecha 03 de Febrero de 2014**

Presidente Sr. Contreras cede la palabra a los concejales para sus observaciones al acta de sesión N° 43

Concejal Saavedra sin observaciones

Concejal Caro sin observaciones

Concejala Carmona sin observaciones

Concejal Ambler sin observaciones

Concejala Guzmán sin tiene observaciones

Presidente Sr. Contreras no tiene observaciones por lo que se da por aprobada el acta de sesión ordinaria N° 43

**Se da término a punto N° 1 de la tabla**

**En tratamiento punto 2 de la tabla Lectura de Correspondencia recibida**

Mario Pizarro da lectura a correspondencia

- Invitación de MODEMA para participar del 1° Festival "reservas Culturales: por la sustentabilidad y la biodiversidad" a realizarse los días 21, 22 y 23 de Febrero de 2014.
- Memorándum N° 13 del departamento de Obras en donde informa los permisos de edificación y recepción definitiva del periodo

- Memorándum N° 25 de Secplan informa sobre proyecto denominado "Estación Médico Rural Punta Colorada" y "Dotación de Equipamiento de Infraestructura, Centro de Salud La Higuera" se adjunta minutas
- Memorándum N° 24 de Secplan en donde solicita acuerdo de Concejo para el financiamiento de los "Costos operacionales y de mantención Proyecto Parque Municipal La Higuera"

### **Se da término a Punto N° 2 de la tabla**

### **En tratamiento Punto N° 3 de la tabla Acuerdos**

Presidente Sr. Contreras solicita aprobación de punto 3.1 Modificación presupuestaria N° 2/2014 área educación por \$ 425.439.000

Mario Pizarro da lectura a modificación presupuestaria

Concejal Caro pregunta en el ítem 26-01 que dice regulariza devolución, a qué se refiere

Concejal Ambler pregunta esto es lo que aporta el estado o son recursos municipales

Carlos Flores dice son fondos del Estado

Concejala Carmona pregunta por las iniciativas del Fagem que no se cumplen y que se van traspasando, por qué sucede

Carlos Flores dice lo que pasa es que siempre llegan tarde los recursos a pesar de que puedan estar aprobadas con mucha antelación, pero siempre se traspasan tarde los fondos, eso es un plan y no se puede gastar ningún peso en iniciativas que no estén dentro del plan, pero afortunadamente el plazo de rendición del Fagem es hasta el 31 de Marzo

Se presentan ante el Concejo Pablo Larrondo jefe del departamento de educación y Yazna Hernández encargada de finanzas

Concejal Caro dice mi consulta, en finanzas ustedes reciben una cantidad de dinero y hay devoluciones, el año pasado ocurrió lo mismo, me pregunto por qué sucede

Yazna Hernández dice lo que pasa es que los recursos que no se pueden invertir se deben devolver y la Contraloría ha sido súper clara en decir que aquellos

recursos que no se utilizan es preferible devolverlos antes que tratar de gastarlos en la última semana, eso en relación al año pasado, en relación a ésta modificación este año el Ministerio cuando sacó los cálculos de la asignación al desempeño laboral, ellos se equivocaron y mediante oficio que se adjunta en la modificación nos comunicaron de dicho error y por lo mismo se debían reintegrar los recursos

Concejal Caro dice ustedes reciben platas y no alcanzan a ocuparlos, el otro año podemos ocuparlos, pregunta

Yazna Hernández dice la idea es que las devoluciones sean las menos posibles, a veces pueden ser los tiempos, iniciativas sobrestimadas con cifras subestimadas que tenemos que devolver, es el proceso que debemos hacer, estamos en eso, pero puede suceder y debemos devolver los recursos, es preferible eso a tratar de gastar en una semana lo que no se gastó en el año

Concejal Caro dice a lo que me refiero es que ustedes deben estar preparados todo el año para los recursos que llegan, para que ustedes tengan claro en que van a gastar los recursos, para que no se devuelvan recursos, porque esto no está ocurriendo solo este año, ha ocurrido por varios años, la idea es que vayan mejorando

Yazna Hernández dice lo que pasa es que a veces los dineros no llegan en Marzo pueden comenzar a llegar a mediados de año, pero en esta situación particular el error no fue nuestro, el cálculo lo efectúa la Secretaría de Educación, nosotros trabajamos en estimaciones, nos pasó en un Fagem sobrestimamos en unos pagos de imposiciones y ahí lo único que nos quedaba era devolver los recursos

Pablo Larrondo dice comprendo a lo que se refiere el concejal Caro y nos comprometemos en ser más prolijos, año a año hemos ido bajando el nivel de devolución, por lo que nos comprometemos en mejorar esos procesos

Concejala Carmona dice acá donde dice saldo inicial de caja \$425.439.000 y de acuerdo al último informe cuatrimestral viene como saldo inicial de caja era de 50 millones y al lado como saldo presupuestario 223 millones y algo

Yazna Hernández dice eso corresponde al ejercicio al año pasado son estimados del año 2012 para el 2013, esto tiene que ver con la realidad de

como terminamos el año 2013, estimamos 50, pero si usted ve la realidad fueron 223

Carlos Flores dice ahí usa el concepto que corresponde, lo que está en el informe cuatrimestral es el resultado de la ejecución presupuestaria y la modificación que estamos viendo corresponde al movimiento financiero efectivo, lo que está efectivamente en la cuenta corriente, que es el que está en las distintas cuentas banco que administra la municipalidad, el resultado del cuatrimestre corresponde a la ejecución del presupuesto y como se fue comportando y responde a la estimación que se tenía inicialmente de cómo podría terminar el saldo inicial de caja, acá tenemos varias iniciativas que no teníamos contempladas y otras que no alcanzaron a ejecutarse completamente y que estamos todavía dentro de los plazos, por ejemplo el Fagem que se debe rendir al 31 de Marzo, eso explica la diferencia, uno es movimiento presupuestario y esta modificación es movimiento financiero

Yazna Hernández dice hubieron varios ingresos que no estaban considerados, tenemos el tema de la reconstrucción de las salas de la escuela Pedro Pablo Muñoz donde tenemos un aporte de 91 millones, el Fagem 2 que son más de 31 millones, el mismo Fagem 61 millones que tenemos hasta el 31 de Marzo y que son fondos que debemos traspasar, el único desglose que hice eran los saldos por cuenta para que tuvieran mayor claridad

Concejala Guzmán dice en otro tema y que lo tenía como puntos varios, pero voy a aprovechar que está don Pablo Larrondo, el año pasado a principios de año manifesté mi interés de poder acompañar a don Pablo Larrondo, para que cuando vayan a las actividades, visitas a los colegios y/o jardines los pueda acompañar ya que veo que se va a trabajar el tema de los colegios se están ocupando los fondos SEP, ahí manifesté mi interés de trabajar en conjunto, se los informo por si me ven con don Pablo en algunos colegios y/o jardines ya que algo manejo en este tema de educación parvulario, tengo un título sobre eso y experiencia laboral, el año pasado no se dio, pero este año volví a pedírselo para poder visitar establecimientos porque hay muchos reclamos de que no llegan los materiales de aseo entre otras cosas, para poder comprobar si es así, por lo que nuevamente he manifestado mi interés

Pablo Larrondo dice sumando somos más eficaces todo lo que sea en pre básica se agradece, hay algunas situaciones que se resaltan como por ejemplo en el tema de útiles de aseo en que está normado por el Ministerio en donde no se pueden incluir este tipo de solicitudes en las listas de útiles

Concejala Guzmán dice en el caso de que los concejales quieran sumarse la idea es que vayamos todos al mismo tiempo

Pablo Larrondo dice el año pasado por ejemplo en el jardín los Cariñositos en donde hicimos una fuerte presencia en donde nos comprometimos con algunas ayudas, pero al final uno por distintas razones queda vulnerable, hay cosas ajenas que nosotros planteamos al municipio pero sin embargo no se cumplen, finalmente son niños de nuestra comuna que debíamos hacer un esfuerzo por ejemplo en las máquinas desperfiladoras estuvieron más de tres meses presentando y es lamentable que por distintas razones no tengamos un impacto porque nos debemos a nuestros niños, hay otro tema también que es a la inversa vamos a las solicitudes que necesitan en cuanto a material, en una oportunidad fuimos con la encargada a hacer un inventario en un Jardín y nos encontramos con cajas con cloro, toallas novas guardadas en bodega, entonces a veces piden por pedir

Concejala Guzmán dice el año pasado visitamos todos los concejales las dependencias del internado del Trapiche y vimos en las condiciones que se encontraban los niños

Pablo Larrondo dice durante el mes de Marzo vamos a comenzar con las visitas primero en la localidad de Chungungo vamos a visitar escuela, jardín, biblioteca, así que bienvenidos los concejales que me quieran acompañar

Presidente (S) Contreras dice el año pasado estuvimos en varios colegios haciendo visitas y en el internado del Trapiche nos llamó la atención las roturas en las paredes, problemas en las cerraduras, eso se solucionó, pregunta

Pablo Larrondo dice en alguna medida se solucionó lo inmediato, posteriormente se generó el Fagem 2, de los 31 millones se destinaron aproximadamente 5 millones a la escuela y solicitamos al director del establecimiento que hiciera un proyecto en que se iba a utilizar y el 80% va a ser utilizado en mejoras en las condiciones en la infraestructura del internado, a veces los avances no se difunden tanto como los problemas que han estado históricamente en esta

comuna, esa escuela hace 2 años atrás uno pasaba por la ruta 5 norte y solo se veía un gran follaje, ahora por lo menos llama la atención el colorido de la escuela, tiene un escenario, graderías, próximamente va a tener una cubierta techada, falta aún colocar un letrero con el nombre de la escuela que sea visible para que se identifique la escuela, ahí está la ayuda conjunta

Concejal Saavedra dice con respecto al tema sobre los atrasos con los que llegan los recursos, trabajo en la escuela y los recursos no llegan dentro del plazo con el que el Ministerio propone, por ejemplo el Fagem 2 hace mucho rato debió haber estado en operación en Octubre y todavía no llegan los recursos, entonces se pierden tiempos valiosos Enero, Febrero en que se debería trabajar, ustedes anduvieron el día sábado en Los Choros con el Alcalde, conversando con la gente para mejorar las condiciones de infraestructura del Jardín y aparece una apoderada del Trapiche preguntando por el jardín del Trapiche cuando ellos tienen un jardín nuevo, el Alcalde les responde estamos trabajando en eso

Pablo Larrondo dice con respecto al Jardín Infantil "Los Cariñositos", lo que ellos solicitan es la identificación del jardín, corregir la puerta que está caída, hacer un desperfilado en la calle de acceso al jardín, colocar señaléticas que indiquen zona de escuela, mejorar listones del sombreadero, colocar una bajada para discapacitados, hacer un relleno en el patio, pero son cosas puntuales las que van enfocadas a mejorar la seguridad de los párvulos

Concejal Saavedra pregunta en Los Choros cuántos niños tienen

Pablo Larrondo dice tenemos 8 niños en el Jardín "Frutilandia", ahí tenemos una complicación porque los tiempos de construcción de las adecuaciones van a durar aproximadamente 4 meses por lo que no tenemos un lugar donde iniciar las clases del Jardín, el sábado estuvimos reunidos con los apoderados y el Alcalde, la única posibilidad es conversar con la Junta de Vecinos de la localidad y utilizar esas dependencias, que sería la mejor solución porque se pensó en arrendar una casa o un container, pero la primera opción sería la más conveniente

Concejal Saavedra dice don Pablo Larrondo me hicieron una petición, en la escuela Pedro Pablo Muñoz tenemos dos niñas con discapacidad las cuales iban a pre básica y este año irían a primero básico por número de matrículas

deberían estar en el segundo piso ya que las aulas son más amplias, entonces los apoderados solicitan que puedan estar en el primer piso o la otra posibilidad es que las niñas fueran ubicadas en la biblioteca, entendiendo que el departamento contrató a una técnico para que estuviera permanentemente con ellas, pero falta mobiliario especial para ellas, entonces me gustaría solicitar y ver qué posibilidad hay de adquirirlos, mi consulta es si debiera solicitarlo por escrito, pregunta

Pablo Larrondo dice no es necesario que lo haga por escrito inmediatamente vamos a comenzar los procedimientos para adquirirlos

Carlos Flores dice concejal (Saavedra) ya está presentada la necesidad por lo que hay que operar y comprar el mobiliario necesario

Concejal Ambler pregunta don Pablo (Larrondo) usted está de acuerdo que se lleven a efecto actos públicos dentro del colegio en donde muchas veces se consume alcohol, en el caso de Caleta Hornos donde ocurrió y eso no se debe hacer, un colegio no debe prestarse para eso

Pablo Larrondo dice hay casos en donde se facilita el colegio a solicitud de la autoridad, en forma personal obviamente creo que no es el lugar más adecuado, pero hay situaciones puntuales

Carlos Flores dice esa fue una situación extraordinaria, hemos tenido el cuidado de que no se hagan actividades nocturnas en las escuelas, se refiere al Festival del fin de semana en Caleta Hornos ya que la plaza esta en reparación y los trabajos aún no han terminado

Concejal Ambler dice me refería a una actividad hecha con anterioridad

Carlos Flores dice hay una especie de control de parte del Alcalde para que las escuelas no se presten para este tipo de actividades, solo se facilitan cuando son actividades deportivas o culturales

Concejal Saavedra dice he estado en otros lugares, en otras comunas en donde muchas actividades se realizan en dependencias de las escuelas

Presidente (S) Contreras dice don Pablo, ojalá cuando se haga esta gestión de adquirir el mobiliario nos pueda entregar un informe por escrito al Concejo

Concejala Carmona dice estuve conversando con algunos vecinos y consultan qué se sabe del bus para el traslado de los estudiantes a La Serena diariamente

Pablo Larrondo dice voy a consultar, porque el Alcalde manifestó lo que usted indica, así que voy a consultar para darle una respuesta, hasta el momento no tengo mayor información

Concejala Carmona dice ojalá se pueda informar por Radio a la comunidad tanto si va a haber locomoción para los estudiante o no, para que los apoderados estén preparados y vean como trasladar a sus hijos

Presidente (S) Contreras dice no todos escuchan radio en los horarios en el que va las informaciones de la comuna, por eso traje esto de la tercera región es un folleto informativo, nosotros debiéramos tener uno trimestral por lo menos en donde puedan ir las noticias que son importantes para la comuna y no hay nada malo en copiar lo bueno

En votación

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Carmona, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente(S) Contreras se aprueba 3.1 Modificación presupuestaria N° 2/2014 área educación por \$ 425.439.000.  
**Acuerdo N° 227.**

Presidente Sr. Contreras solicita aprobación de punto 3.2 Subvención a organización "Agrupación Juvenil y Cultural Integridad Absoluta" por \$300.000

En votación

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán dice tengo una duda la subvención que se está entregando a esta organización corresponde al periodo del 2014 o es la de 2013  
Carlos Flores dice es con cargo al fondo de subvenciones del 2014  
Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Carmona, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente(S) Contreras se aprueba 3.2 Subvención a organización "Agrupación juvenil y Cultural Integridad Absoluta" por \$300.000. **Acuerdo N° 228.**

Presidente Sr. Contreras solicita aprobación de punto 3.3 Costos operacionales y de Mantención proyecto "Reposición Parque Municipal, La Higuera"

Concejal Ambler dice sobre los funcionarios que van a trabajar acá se habla de sueldos para salvavidas, auxiliares, guardias, etc. respecto al administrador, estaría dedicado exclusivamente al parque, porque considero, el auxiliar ganaría \$120.000 por media jornada, el guardia también

Carlos Flores dice sí, sería solo por media jornada

Concejal Ambler pregunta el administrador estaría solamente en el Parque

Carlos Flores dice sí

Concejal Ambler dice también se podría hacer cargo del techado

Carlos Flores dice eventualmente se le pueden asignar otras funciones, esto hay que tomarlo como una estimación, pero es perfectamente válido

Concejal Ambler dice ojalá que este parque cuente con vivero, tendría más trabajo el administrador

Carlos Flores dice además que hay otras dependencias

Presidente (S) Contreras dice lo que se indica en electricidad es un costo estimativo

Carlos Flores dice sí, pero en la eventualidad que eso ocurra cuando esté en operaciones va a tener que estar dentro del presupuesto, pero es bueno tener una estimación y están bastantes ajustadas a la realidad

Concejal Ambler pregunta esto cuando empezaría, este año

Carlos Flores dice va a depender de la obtención de los recursos

Concejal Saavedra dice esto es para cumplir con el proceso de postulación del proyecto, de aquí a que esté listo este proyecto pueden pasar varios años y cuando vaya a estar listo el proyecto los costos pueden variar

Carlos Flores dice esto tiene asidero desde que históricamente cuando se postulaban proyectos a financiamiento a fondos públicos, después los municipios no tenían los recursos para la mantención del proyecto

En votación

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro no aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Ambler, Guzmán y el voto en contra del concejal Caro, más el voto a favor del Presidente (S) Contreras se aprueba 3.3 Costos operacionales y de Mantención proyecto "Reposición Parque Municipal, La Higuera". **Acuerdo N°229.**

**Se da término a punto 3 de la tabla**

**En tratamiento punto N°4 Entrega informaciones Alcalde**

Carlos Flores hace entrega de dos minutas técnicas de Licitación adjudicada la primera del proyecto "Reposición Estación Médico Rural de Punta Colorada con financiamiento de FRIL por \$49.986.295 adjudicado al contratista don Mauricio Ledezma Gallardo con un plazo ejecución de 90 días corridos esto es en Punta Colorada, además entrega minuta técnica de "Dotación de Equipamiento e Infraestructura, Centro de Salud La Higuera" financiamiento de presupuesto municipal por \$9.923.769 adjudicado al contratista MEXNAM, plazo de ejecución de 22 días corridos, esto es el mejoramiento de obras en el actual CESFAM y adicionalmente tenemos dos informes de adquisición

**Se da término a punto 4 de la tabla**

**En tratamiento punto N°5 Varios**

Concejal Saavedra dice tenía el tema de la movilización que ya fue consultado, el tema del mobiliario para las alumnas discapacitadas de la escuela también ya fue tocado, lo que me queda es consultar a don Carlos (Flores) si tiene información sobre el proyecto de alcantarillado de La Higuera, ¿qué novedades hay?

Carlos Flores dice ambas iniciativas fueron aprobadas por el CORE en la sesión del 4 de Febrero se aprobó la asignación de recursos para el proyecto de alcantarillado de La Higuera y la suplementación de fondos para el alcantarillado de Punta de Choros esto suma 4100 millones de pesos entre las dos obras, en este minuto estamos a la espera de la tramitación de los convenios de transferencia de los recursos para poder llamar a la licitación asumiendo que el diseño de La Higuera está terminado y las calles ya son bien de uso público, esperamos que la primera o segunda semana de Marzo lleguen los recursos y poder efectuar los llamados a licitación, para poder empezar los trabajos en el segundo semestre de este año, en relación a la obra del alcantarillado de La Higuera creo que es un tremendo mérito haber obtenido al aprobación del CORE para los recursos y la priorización del Intendente para este proyecto, puesto que nuestra localidad siendo cabecera comunal y esta es una localidad con 1200 habitantes aproximadamente y estando tan cerca de La Serena no siempre llegan los recursos a nuestras localidades aduciendo a una dispersión geográfica, el Alcalde en algún minuto manifestó su satisfacción por haber alcanzado este importante aporte para nuestra comuna y marca buenos indicios de desarrollo local, además nos permite pavimentar algunas calles, el proyecto contempla la pavimentación de las calles principales y nos permite generar otros proyectos de pavimentación participativa

Presidente (S) Contreras dice usted manifiesta que la construcción comenzaría el segundo semestre de este año, es igual para el alcantarillado de Punta de Choros

Carlos Flores dice en ambas obras comenzarían los trabajos aproximadamente el segundo semestre

Presidente (S) Contreras dice usted indica que los dos proyectos contemplarían pavimentación en las calles principales, usted sabe en Punta de Choros qué calles se pavimentarían, pregunta

Carlos Flores dice en Punta de Choros no sé qué calles son las que se van a pavimentar, pero podemos averiguarlo

Concejal Saavedra consulta en qué estado de avance está el proyecto de electrificación del sector de La Laguna y Las Puntillas

Carlos Flores dice se hicieron dos acciones en ese tema uno fue las conversaciones con los dueños de los terrenos y ya el comodato está en tramitación, además el Alcalde se reunió con la gente de CONAFE quienes están avanzando en el diseño técnico y lo está asumiendo CONAFE, nosotros nos estamos haciendo cargo de la parte jurídica y legal del comodato

Concejal Caro dice usted don Carlos (Flores) sabe algo sobre el tema de la cancha del Trapiche, algo que he pedido en sesiones anteriores

Carlos Flores dice no tengo información respecto a eso concejal (Caro)

Concejala Carmona pregunta se está cursando algún sumario a algún funcionario, se nos va a informar, porque me gustaría saber a qué funcionarios afecta

Carlos Flores dice hay dos sumarios en curso un sumario administrativo en el departamento de Salud en cuanto a las denuncias que hicieron los funcionarios y la comunidad y por los antecedentes que hicieron llegar a la Alcalde, la fiscal es la juez doña Marcia Sepúlveda y el otro sumario se está haciendo en el departamento de educación y es al director del departamento y a los funcionarios que puedan ser responsables por la aplicación de multas aplicadas por la Superintendencia de Educación hacia la municipalidad por tres procesos sumariales que ellos hicieron a tres escuelas de nuestra comuna, ahí la fiscal también es la Juez del Policía Local

Concejala Carmona dice conversando con algunas personas me han preguntado qué posibilidad hay de hacer una mejora en el camino al cementerio y en varias calles dentro del pueblo, además estuve conversando con los conductores de los colectivos sobre el tema de las calles y que el concejal Contreras también

planteo de que se pudiera hacer algunos arreglos en algunas calles para mejorarlas, especialmente en los caminos de tierra, por ejemplo la calle del CES, para que se lo pueda plantear al Alcalde, además éstos trabajos no solo son necesarios en La Higuera también en las demás localidades

Carlos Flores dice esos trabajos debieran comenzar, ya que los funcionarios han vuelto de vacaciones, así que se van a coordinar los trabajos para mejorar las calles, no solo de La Higuera, en Caleta Hornos y Chungungo estas localidades vamos a tener que priorizarlas ya que están en muy malas condiciones

Concejala Guzmán dice es algo que solicité muchas veces el año pasado ya que las calles de Chungungo están en muy malas condiciones

Concejala Saavedra dice como experiencia esta lo que se hizo en la calle Gabriela Mistral, quedó un trabajo muy bueno y en muy corto tiempo

Carlos Flores dice tenemos dos máquinas, tres operadores y además los funcionarios tienen la mejor disposición

Concejala Carmona pregunta hay nuevas contrataciones

Carlos Flores dice no

Concejala Carmona dice hay funcionarios que se terminaron sus contratos en el mes de Diciembre, me gustaría saber si esos puestos fueron llenados porque entiendo que eran de programas, me gustaría si esos funcionarios ya fueron contratados, por ejemplo en el programa Chile Crece Contigo la educadora de párvulo que cuando se fue no se contrató otro profesional durante seis meses y esas platas que no se ocupan se deben devolver

Carlos Flores dice no debiéramos tener problemas, además están considerados en el presupuesto, porque son programas de continuidad

Concejala Ambler dice las calles de Caleta Hornos están en muy malas condiciones se lo mencioné al Alcalde y me dijo que a más tardar en Diciembre de 2013 estaría listo y eso no sucedió, además la iluminación en Caleta Hornos siguen apagadas muchas, se han comprometido a solucionar esos problemas a colocar focos nuevos y no ha pasado nada, lo otro he sido majadero preguntando por el tema del estadio de La Higuera, desde el año 2007 cuando usted fue administrador que se está viendo ese proyecto cuando vino el director de Chile Deportes y se comprometió a darle prioridad número uno a

ese proyecto, estamos en 2014 han pasado 7 años y no se ha hecho nada hasta el día de hoy, hasta el momento he pedido explicaciones y nada

Concejal Saavedra dice recuerdo lo que le respondió el Alcalde la sesión pasada, que se había solucionado el tema del saneamiento del terreno

Concejal Ambler dice lo que quiero es que vengan los profesionales del departamento de Obras y presente el proyecto y expliquen que están haciendo

Carlos Flores dice voy a ver en qué estado está el proyecto y vamos a programar una reunión o en alguna sesión donde puedan exponer al Concejo el proyecto

Concejala Carmona dice en el Concejo anterior solicitamos al Alcalde que convocara al Sernageomin y al Seremi de Salud, ojalá se pueda concretar para la sesión del mes de Marzo

Concejala Guzmán consulta la Mesa Rural funciona, está activa

Carlos Flores dice el DDR lleva eso, si funcionó el año pasado fue en forma muy accidental hubo cambios en las instrucciones como operaba Indap, el mismo CDL sufrió cambios de denominación, entiendo que cada un mes o dos meses funcionaba, pero por diversas razones no ha funcionado, en alguna oportunidad lo conversé con los profesionales DDR para poder retomar estas mesas de trabajo, independiente que se escape a las normas de Indap es importante que estas instancias funcionen

Concejal Caro dice lo que tengo claro es que la Mesa Rural tendría que estar funcionando porque no tiene nada que ver con Indap, la Mesa Rural es una mesa tripartita, participa el municipio, organizaciones y el Gobierno Regional, no ha funcionado después que hubo cambio de Alcalde, ahí hay una norma legal, es por ley

Concejal Saavedra dice la Mesa Rural es una instancia de trabajo, pero no es una obligatoriedad, hasta donde entiendo no es una obligación solo es una instancia de trabajo, pero el COSOC sí es por ley y las reuniones se han hecho las cuatro que corresponden por año

Mario Pizarro dice se cumplieron las cuatro sesiones mínimas que debe tener el Consejo de las Organizaciones de la Sociedad Civil

Concejal Saavedra dice la Mesa Rural no es una obligación

Concejala Carmona dice la Mesa Rural es una muy buena instancia que debiera mantenerse

Concejala Guzmán dice el año pasado fui majadera con el tema de los contenedores, cuando aprobé un ítem donde se incluía la compra de contenedores, se terminó el verano y no se compraron los contenedores, ahí hay un departamento que se debe hacer responsable de adquirir estas cosas, además si aprobamos los recursos para comprarlos se debió haber hecho

Concejal Ambler dice en una oportunidad el Alcalde le dio la orden a Sergio Díaz para que los comprara

Concejal Saavedra dice creo que a veces hay situaciones, peticiones del Alcalde en donde el las deriva a ciertos departamentos del municipio y si no hay cumplimiento, ustedes califican al personal, está adquisiciones, finanzas y son los responsables

Concejal Caro pregunta quién es el jefe de Sergio Díaz, porque si el jefe es el Alcalde debe ver finanzas porque no está respondiendo como corresponde a la administración

Concejala Guzmán dice a don Sergio Díaz le pedí un informe en Octubre del año pasado sobre el clasificador presupuestario y nunca nos dio respuesta

Concejal Caro dice por experiencia creo que no corresponde el trato que él nos da, por ejemplo cuando hay un viaje a algún lado los viáticos están a última hora, por ejemplo me sucedió que la semana pasada cuando debía viajar a Viña para participar del Seminario Internacional de Salud, sucedió que el día domingo llegué en la noche a Viña ya que tenía que estar a las diez de la mañana en el Seminario, alojé allá y recién tenía las platas disponibles el día martes en la mañana, si no contara con dinero para eso no podría viajar, porque la gente no tienen la voluntad, creo que si no tengo la disponibilidad de hacer un servicio para trabajar para los demás no debiera estar en el puesto que estoy más si soy un funcionario público, además él es una persona de confianza en el municipio, el es de finanzas y personal y creo que no le está cumpliendo al Alcalde, porque además se pagan viáticos de menos y hay que hacer gestiones para recuperar los valores no pagados

Concejal Saavedra dice a mí me pasó lo mismo en una oportunidad en donde dije (a Sergio Díaz) oye no me pagaste el viático del día domingo y me

respondió para que te fuiste el día domingo, jamás ha estado en mí darme una jerarquía superior a los funcionarios, pero creo que con la autoridad no debe actuar así, ahora si el concejal Caro debe presentarse el día lunes en la mañana se le debiera depositar con anticipación, no creo que sea una respuesta correcta a la autoridad, creo que no es la forma de actuar, creo don Carlos (Flores) acá el Concejo ha reparado en armonía cuando ellos han cometido errores y aceptar las correcciones, pero ellos no actúan de la misma manera, más cuando el concejal está mandatado por el Concejo

Concejala Guzmán dice había adquirido un compromiso de presentar mi informe de mi cometido que hice mandatada por el Concejo al país vecino de Perú, pero como no está disponible el led no lo voy a poder hacer, me comprometo a sacar una copia de mi informe y grabarlo en pendrive y presentarlo el día Viernes en sesión de Concejo, por otro lado agradecer al concejal Saavedra quien nos acompañó en la inauguración de la sede deportiva de Chungungo, quedó un tremendo espacio en el patio, pensando en lo que le solicité al Alcalde una multicancha de pasto sintético se podría instalar en el patio de la sede y quedaría resguardada, además quisiera destacar la participación de los funcionarios en las actividades municipales en las diferentes localidades durante el mes de Enero, destacar el apoyo de Roquer González quien siempre ha estado apoyando en todas las actividades, pero siempre lo vi solo, cuando estaba la Annitsa (Inda) siempre había un equipo trabajando, pero ahora lo vi solo, en la actividad del Festival de Chungungo se hizo en conjunto la municipalidad con la Junta de Vecinos, en donde las personas que llegaron a participar ni siquiera sabían que era un Festival y nadie se hizo cargo, en la última actividad a la que fui el Festival de Caleta Hornos en el momento de entregar los premios faltaron diplomas y le pregunto a Ana (Díaz) y me dice no tengo más es lo que me mandaron, pero son cosas de las cuales el Alcalde igual se dio cuenta, son cosas que creo que no debieran suceder, por eso destaco el apoyo de Roquer González que siempre estaba presente pero muy solo

Presidente (S) Contreras pregunta concejala Guzmán quién organizaba esta actividad

Concejala Guzmán dice la municipalidad con la Junta de Vecinos

Concejala Carmona dice la municipalidad porque estas actividades iban dentro de la programación de verano

Concejala Guzmán dice la municipalidad financiaba y organizaba, le he dicho a las directivas de las organizaciones que ellos deben hacer las actividades, se hizo un feria gastronómica y la gente reclamaba porque la municipalidad lo hizo en Caleta Hornos y no en Chungungo, pero finalmente en una semana se organizó, se hizo y salió muy bien, este sábado se va a realizar un campeonato de pesca, se hizo la feria gastronómica con muchas falencias, pero se logró realizar con mucho éxito, el municipio nos cooperó con los premios y con los toldos, estaba presente en la actividad don Pablo Larrondo así que le pedí que representara al Alcalde, así que queda la invitación abierta para todos ustedes concejales para que nos puedan acompañar ese día del campeonato de pesca, se trata de un bote individual, está el club de pesca RPC de la Serena apoyándonos, tenemos el apoyo de la Gobernación Marítima, si estamos solicitando el apoyo municipal para esta actividad, se inscribieron muchas personas

Concejal Saavedra dice ahí el municipio apoya, no organiza cierto, el municipio no es el responsable de la actividad

Concejala Guzmán dice la actividad la organiza la Junta de Vecinos en donde también la gente va a aprovechar de vender sus productos, se van a instalar stands en donde puedan ofrecer sus productos

Concejal Saavedra dice el Alcalde informó en la sesión anterior que estaba listo el llamado a licitación de las luminarias eso está adjudicado, pregunta

Concejal Caro dice se habló de la licitación hace dos meses aproximadamente

Carlos Flores dice voy a averiguar en qué estado está

Mario Pizarro dice aproximadamente hace un mes y medio se habló de la licitación, como esta licitación tiene un tiempo conversamos con el Alcalde en cuanto a dar soluciones más inmediatas, para lo cual se contrató a Pablo Seura, por ejemplo se hizo una reparación en Chungungo donde la situación era que las luces del alumbrado público permanecían encendidas, también un arreglo dejando operativas las luces de la multicancha de Chungungo para las actividades como el festival, tiene unos trabajos que aún no se han podido

concretar en Punta de Choros y Caleta Hornos hay trabajos pendientes que se deben hacer

Concejal Caro dice en El Trapiche también hay sectores donde las luminarias se encuentran apagadas

Mario Pizarro dice en El Trapiche se subsanó lo que nos informó don Alejandro Orellana, pero es bueno que los concejales nos entreguen la información

Concejal Saavedra dice en el mes de Noviembre consulté al Alcalde y él informó que eso se iba a licitar el tema de las luminarias, pero si se están haciendo trabajos parciales puede que después los recursos que estaban destinados bajen mucho y que después no encontremos oferentes

Concejala Guzmán pregunta el proyecto de la posta de Chungungo en qué estado está

Carlos Flores dice falta que llegue el convenio de transferencias de recursos en cuanto eso llegué se llama inmediatamente a licitación, debiera llegar ahora en lo que resta del periodo

Presidente (S) Contreras dice conversé con el Alcalde sobre el material que están usando en la reposición de la plaza de Punta de Choros ya que es malísimo están dejando el trabajo muy mal hecho, el ITO don Eduardo Morales ¿está inspeccionando?, los mismos maestros que están trabajando me dice que el trabajo está muy mal hecho, que es un mal trabajo, me gustaría que se hiciera una revisión exhaustiva, el adocreto que se está usando es de muy mala calidad, yo mismo le entregué un adocreto al Alcalde para que viera que era de muy mala calidad, luego llamé a Claudio (Torres) y le pregunté si el Alcalde le había entregado algo y me dice que no le entregó nada, tengo imágenes de la plaza por si son necesarias

Carlos Flores dice le voy a pedir a Obras que haga una revisión en las bases técnicas del material a usarse en estos trabajos

Presidente (S) Contreras dice corroborar lo que decía la concejala Guzmán en cuanto a hacer partícipe a las organizaciones locales en las actividades que se hagan en cada localidad, porque no sé si cuando presentan el programa municipal le consultan a las organizaciones, es bueno que se envíen los instructivos a las localidades y realizar las actividades en conjunto

Carlos Flores dice a medida que hemos ido realizando las actividades hemos ido aprendiendo muchas cosas, el trabajo más mancomunado con las organizaciones, que son las instancias con las cuales nosotros nos debemos relacionar en lo institucional y lo formal, uno puede llevar la idea como municipio, pero también se pueden recoger las ideas de las organizaciones de cada localidad

Presidente (S) Contreras dice podría disminuirse lo que son los costos de persona, y se puede pedir la colaboración al municipio

Carlos Flores dice uno le puede sugerir a las organizaciones, cuando se trata de premios u otras cosas

Concejala Guzmán dice había una actividad programada del municipio para Punta de Choros que era el tributo a Los Jaivas, la gente manifestó que el grupo fue maravilloso, pero la gente no sabía, hubo problemas porque se iba a hacer una manifestación, entonces para que no tuvieran problemas este grupo lo mandaron a Chungungo, el problema que llegó muy poca gente porque se hizo poca difusión, nosotros teníamos la otra actividad y la gente no tenía idea, entonces la difusión fue mala

Presidente (S) Contreras dice en la sesión anterior le pregunté al Alcalde cuando era la inauguración de la plaza de Punta de Choros y me respondió que era el día 22 de Febrero y que iba un grupo musical que hacía el tributo a Los Jaivas, después no me informaron nada y claro la plaza tenía para un mes más para terminar los trabajos, entonces la difusión esta pésima

Mario Pizarro dice ese grupo se debió haber llevado a Caleta Hornos, la semana pasada el Alcalde fue a Santiago, el día viernes hablé con Marcelo Araya para hacer una reunión y ver las actividades que habían el fin de semana, me llamó Roquer (González) y me dijo que todo estaba coordinado con la Junta de Vecinos N° 1 de Caleta Hornos, le pregunté por Chungungo y me dijo que también estaba todo coordinado con la Junta de Vecinos N° 18 para la presentación de los Manutara, el día sábado había muchas actividades tanto en Caleta Hornos, Chungungo y en Punta de Choros había una Minga, entonces era mucha actividad para un municipio tan pequeño y pobre en cuanto a cantidad de funcionarios

No habiendo más puntos que tratar Presidente (S) Contreras da término a la sesión siendo las 13:05

**Mario Pizarro Bruzzone**

**Secretario Municipal**